



Experiment Nichtraucher:

800 Walliser SchülerInnen haben an der 21. Durchführung des Wettbewerbs teilgenommen

Das Ziel von Experiment Nichtraucher ist es, Kinder und Jugendliche für ein rauch- und nikotinfreies Leben zu begeistern. Die Schülerinnen und Schüler nehmen mit ihrer Klasse teil und verpflichten sich dazu, in den nächsten 6 Monaten weder Tabak noch Nikotinprodukte zu konsumieren. Von den 1 880 Klassen, die vom 5. November 2020 bis zum 6. Mai 2021 teilgenommen haben, blieben 1 468 Klassen die ganze Zeit über rauch- und nikotinfrei: damit liegt die Erfolgsquote bei 78 %. Von diesen 1 468 Klassen kamen 40 aus dem Wallis und zwei davon, aus dem Oberwallis, haben einen Reisegutschein im Wert von CHF 500.- gewonnen.

Experiment Nichtraucher, ein voller Erfolg trotz der gesundheitlichen Situation

1 880 Schulklassen haben dieses Jahr an dem Wettbewerb teilgenommen. Aufgrund von Covid-19 sind dies 20 % weniger als im Vorjahr. Jedoch ist Experiment Nichtraucher nach wie vor das Präventionsprojekt, das in den Schweizer Schulen die grösste Resonanz hat. 40 Walliser Klassen haben an diesem Wettbewerb teilgenommen, davon 24 aus dem Oberwallis.

Zwei dieser Klassen aus dem Oberwallis hatten Glück bei der Auslosung und gewannen einen Reisegutschein im Wert von CHF 500.-. Gesundheitsförderung Wallis gratuliert ihnen sowie allen Klassen, die an diesem Wettbewerb teilgenommen haben.

Das Projekt richtet sich an Klassen des 6. bis 9. Schuljahres. Experiment Nichtraucher wird von der Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz in Zusammenarbeit mit den kantonalen Präventionsstellen organisiert. Die Finanzierung des Wettbewerbs erfolgt durch den Tabakpräventionsfonds.

Die neuen nikotinhaltigen Produkte, ein unterschätztes und verkanntes Problem

Es ist besonders wichtig, sich während der Teenagerzeit mit dem Thema Tabak und Nikotin auseinanderzusetzen, denn 80 % aller Raucherinnen und Raucher beginnen vor ihrem 20. Lebensjahr mit dem Konsum. Experiment Nichtraucher soll zum Nachdenken anregen und für ein rauch- und nikotinfreies Leben werben.

Wenngleich die Rate der RaucherInnen bei den Schülern beider Geschlechter zwischen 2014 und 2018 leicht zurückging, ist parallel dazu festzustellen, dass mehr als 50 % der Jungen und 33 % der Mädchen im Alter von 15 Jahren bereits mindestens einmal gedampft haben, was einem höheren Anteil an KonsumentInnen entspricht als dem der traditionellen Zigarette. Ausserdem hatten im Laufe der 30 Tage vor der Befragung etwa 14 % der 15-jährigen Jungen Wasserpfeife geraucht und 6 % hatten Snus konsumiert. Alles in allem scheint der Nikotinkonsum daher zuzunehmen.¹

Sitten, 11. Mai 2021

¹ Sucht Schweiz, Schweizer Suchtpanorama 2020

EXPERIMENT EXPÉRIENCE PROGETTO NICHTRAUCHEN NON-FUMEUR NONFUMATORI

Auskünfte: Carmen Tonezzer, Präventionsbeauftragte Sucht, Gesundheitsförderung Wallis, 079 124 34 05, carmen.tonezzer@psvalais.ch

Erklärfilm verfügbar auf <https://www.experiment-nichtrauchen.ch/> sowie die Liste der Gewinnerklassen auf <https://www.experiment-nichtrauchen.ch/index.php/de/der-wettbewerb/verlosung>



Gewinnerklasse 9OS, Leuk



Gewinnerklasse 9OS, Siders